



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/11284

30/04/2020

25416

AUTOR/A: ILLAMOLA DAUSÀ, Mariona (GPlu)

RESPUESTA:

El diálogo con Marruecos es excelente y los contactos se producen a todos los niveles para garantizar que la coordinación y la cooperación entre los dos países permitan alcanzar soluciones consensuadas. El Rey Felipe VI mantuvo dos conversaciones telefónicas con el Rey Mohamed VI los pasados 13 de marzo y 10 de abril, y la Ministra de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación mantuvo una conversación telefónica con su homólogo marroquí el pasado 17 de abril. Estos contactos permitieron avanzar en la coordinación de la organización de retornos de ciudadanos españoles que se encontraban en Marruecos.

La cooperación de Marruecos ha sido fundamental para permitir el retorno de más de 9.800 españoles por vía terrestre y aérea mediante autorizaciones caso por caso desde el momento en que se decretó, por motivos de política sanitaria, la suspensión de las conexiones aéreas y marítimas y el cierre de las fronteras al tráfico de pasajeros. Se dio prioridad al retorno de las personas más vulnerables.

La Embajada y los Consulados en Marruecos han realizado enormes esfuerzos para organizar esos retornos a través de varios medios: dos vuelos especiales (el 3 de abril y el 7 de mayo), vuelos comerciales y vuelos organizados por otros países. Además, se organizaron las salidas de ferries, el primero de ellos desde Tánger el pasado 22 de mayo.

Por último, cabe indicar que se continúa trabajando con las autoridades marroquíes para poder atender las peticiones de los ciudadanos españoles que siguen varados en Marruecos.



Madrid, 01 de junio de 2020